

En Bolivia, 32 de cada 100 niños están desnutridos

Bolivia es el país con más desnutrición infantil en el continente. Así lo señala Cecilia Solís, nutricionista y líder de una campaña de educación nutricional en ciudades departamentales.

Señaló que “de cada 100 niños, 32 tienen una desnutrición severa”. Tres estrategias de difusión se realizan en Bolivia, a fin de aminorar estas cifras.

La primera consta de 12 cuñas radiales difundidas a escala nacional. Se organizarán encuentros con las madres gestantes y aquellas que dieron a luz para informarles que, además de la leche, existen otros alimentos nutricionales que complementan la alimentación del infante y no la reemplazan.

Además implementarán un “nutrimóvil”, que consta de un consultorio con disponibilidad de traslado, que ofrecerá atención para pesar y medir a niños en edad infantil.

Toda esta información se socializará con funcionarios de instancias gubernamentales.

No obstante, la red de organizaciones no gubernamentales, Procosi, publicó un informe en el que apunta que “los factores que influyen en la elevada cantidad de muertes neonatales e infantiles son la falta de saneamiento básico y una dieta inapropiada”.

A esto se suma la elevada tasa de mortalidad infantil que coloca a Bolivia en el continente como el país con la cifra más alta: 27 por cada 1.000 niños nacidos vivos.

Solís dijo que, “en algunos casos, las madres confiesan que sus niños no son frecuentemente alimentados con cereales, por ejemplo, y extraña siendo que Bolivia lo produce”.

La especialista dice que “la desnutrición está relacionada con el empleo precario de sus padres”.

Satisfacción alimentaria

Según el Programa Mundial de Alimentos, cerca de 1.000 millones de personas en el globo terráqueo viven con menos de un dólar al día, lo que corresponde al umbral de la pobreza.

De esa cantidad, 162 millones son “ultrapobres” y viven con menos de 50 centavos al día.

El informe (2007) dice que la organización internacional ayudó a satisfacer las necesidades alimentarias de 717.105 personas en el mundo y privilegió algunos países.

La Prensa / La Paz

San Buenaventura cultivará 7.000 hectáreas de caña

La ministra de Desarrollo Productivo, Teresa Morales, dijo ayer que el ingenio azucarero de San Buenaventura procesará desde 2014 alrededor de 7.000 hectáreas de caña de azúcar para producir 1.250.000 toneladas del endulzante.

“Este sábado, se publicó la licitación para la negociación y firma de contrato para la construcción de la planta. Ésta contribuirá a todo el paquete de azúcar que se produce en el país”.

Se cuenta con un financiamiento de 172 millones de dólares para construir el ingenio azucarero, crédito aprobado por el Banco Central de Bolivia; sin embargo, la licitación publicada anota una referencia de 168 millones de dólares, en la que da los requerimientos para su edificación.

Morales dijo también que se construirán viviendas para los trabajadores de la industria. “Esta plantación se encuentra al lado del Madidi, misma que no generará impacto ambiental sobre la selva de esta región; además, este proyecto otorgará 4.600 empleos para la producción de caña y muchos beneficios”.

Recordó también que el precio del azúcar que ya se está vendiendo en los diferentes mercados del país, no debe ser superado por los seis bolivianos, por lo que el Gobierno está haciendo controles, y pide que la población contribuya.

La producción agrícola caerá 30% este año por intenso frío

La producción agrícola nacional caerá en un 30 por ciento puesto que se verá afectada por las bajas temperaturas en el invierno, que se prolongará hasta las primeras semanas de septiembre.

El intenso frío alcanzará hasta los 20 grados Celsius bajo cero en el altiplano; ocho bajo cero en los valles, y ocho en el oriente, de acuerdo con datos proporcionados por funcionarios del Servicio Nacional de Meteorología e Hidrología (Senamhi).

El consultor agrometeorólogo del Senamhi Sergio Campero informó que el invierno se adelantó este año, por lo que afectará seriamente a los cultivos que están en crecimiento. “Las heladas se han ido incrementando de manera paulatina a diferencia del año pasado, cuando hubo, más bien, un invierno corto; en cambio ahora el frío será muy fuerte y esto afectará a todos los cultivos, principalmente los anuales”.

Dijo que la amplitud térmica en este invierno será mayor, lo que afectará a los cultivos, porque la diferencia superará los ocho grados.

Aseveró que la región más afectada será la de los valles, puesto que se cuenta con cultivos anuales como el maíz. “Además, las granjas que se dedican a la crianza de pollos se verán afectadas, porque el invierno traerá una serie de infecciones respiratorias para los polluelos y se perjudicará su crecimiento y su capacidad de reproducción”.

Según el experto, el largo invierno ocasionará un retraso en los cultivos y cosechas en el país.

Campero mencionó que, debido a este problema, algunos alimentos escasearán de manera leve en 2012.

“Como la producción agrícola, avícola y piscícola en el país también se verán afectadas por el invierno, los costos pueden incrementarse, debido a que habrá una leve escasez de productos en el mercado interno”.

Anunció que aparte de las bajas temperaturas, los cultivos sufrirán la falta de lluvias pronosticada para este año.

El agrometeorólogo afirmó que no todos los productos resultan perjudicados, puesto que en la región de los valles hay plantaciones de frutales que necesitan de las bajas temperaturas para acumular una determinada cantidad de horas de frío y crecer.

Mencionó que una de ellas es la vid, que crece en Tarija de forma anual y requiere de una acumulación de 400 horas de frío para que las uvas se conserven duras y frescas.

“También —añadió Campero— necesitan de cierta cantidad de frío el durazno, el ciruelo, el membrillo y toda clase frutales de hojas caducas”.

Los árboles de hojas caducas son aquellos que pierden hojarasca en tiempo de frío.

Plaguicidas son perjudiciales

Los plaguicidas que son utilizados para que los cultivos crezcan de forma saludable y libres de elementos nocivos son perjudiciales para el medio ambiente, pues contaminan el suelo, el agua y la vegetación.

El coordinador nacional de Capacitación y Comunicación de la Liga de Defensa del Medio Ambiente, Edwin Alvarado, informó que el uso de plaguicidas en los cultivos

ocasiona malformaciones, abortos, dolores de cabeza, leucemia y afecta seriamente al sistema nervioso de los consumidores humanos o animales.

Dijo que la región que más plaguicidas utiliza es el departamento de Santa Cruz, puesto que los cultivos de soya son rociados permanentemente con ellos.

La Razón / La Paz

Gaseosas y lácteos deben bajar de precios

El Gobierno advirtió ayer a las empresas de los rubros de lácteos y bebidas gaseosas con aplicar una “regulación forzosa” si acaso no disminuyen el precio de sus productos al consumidor final.

La advertencia la lanzó ayer la ministra de Desarrollo Productivo y Economía Plural, Teresa Morales, al anunciar que a partir de esta semana los ingenios azucareros empezarán a distribuir el endulzante a las industrias de alimentos básicos a un menor precio.

La escasez y el alto costo del azúcar, que se registró en Bolivia a finales del 2010 y a comienzos de este año, provocó el incremento en el precio de la mayoría de las bebidas gaseosas, energizantes, jugos y productos lácteos de consumo popular.

A raíz de esta subida, Embotelladoras Bolivianas Unidas SA (Embol) incrementó en enero de este año el valor de sus gaseosas y aguas entre Bs 1 y 0,50. La Cervecería Boliviana Nacional (CBN) hizo lo mismo con su línea de bebidas gaseosas.

Las plantas de Embol embotellan los productos de las marcas Coca-Cola, Fanta, Sprite, Fresca, Simba, Taí, Mineragua y agua Vital, entre otros. CBN tiene la franquicia de la firma Pepsico, dueña de las marcas Pepsi, SevenUp y Mirinda.

“Esta semana (los ingenios) están distribuyendo azúcar más barata a las industrias. Por lo tanto, nosotros vamos a volver a hacer una pasada por todas las industrias, sobre todo los que son de alimentos básicos”, precisó la ministra durante una entrevista con la red Patria Nueva.

La funcionaria añadió que ante el normal abastecimiento y la reducción en el precio del azúcar, las empresas de lácteos y de bebidas gaseosas tendrán “que hacer de nuevo un ajuste a sus costos y también ofrecer una disminución en sus precios”.

Según la agencia estatal ABI, Morales dijo que el Gobierno va a esperar una “reacción positiva” de las industrias para que bajen sus precios porque, de lo contrario, se hará “una regulación forzosa”.

Esa rebaja debería apreciarse como máximo en un mes, aunque “en lo de la leche estoy esperando que sea menos, pero en gaseosas y en otros temas seguramente va a tomar un poco más”, señaló la autoridad.

La ministra de Desarrollo Productivo aclaró que las industrias tienen derecho a ganar dinero, pero “no al lucro extraordinario”.

“Esta es una segunda fase de nuestro trabajo. La primera es consolidar al consumidor final los Bs 6 por kilo de azúcar. Estamos haciendo un sistema nacional de control, porque para controlar este asunto (los precios) es muy complicado”, sostuvo Morales.